



Se rechazaron victoriosamente todos los contraataques enemigos a los sectores de Teruel

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General al Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Diciembre de 1937

Nuestras tropas, en los sectores de Teruel, han proseguido su avance ocupando la importante posición de Los Morrones y rechazando brillantemente todos los contraataques que el enemigo ha efectuado, destrozándole tres tanques.

Salamanca 21 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nuestras tropas, con las inmejorables posiciones conquistadas ayer, dominan el valle donde el enemigo se debate en esfuerzos estériles

Frente de Aragón.—La impresión de la jornada en los frentes de Teruel, es de franco optimismo. La más importante posición estratégica, Los Morrones, está en nuestro poder, y desde Teruel dominamos el valle donde se han atrincherado los rojos, pegándose al terreno como lapas. El enemigo, batido por el fuego de nuestras piezas y la aviación, está sufriendo un impresionante castigo que nos recuerda en un todo lo que ocurrió en Brunete.

Los rojos no sabrán triunfar; no son capaces de terminar con éxito una maniobra, pero son maestros en el arte de atrincherarse y resistir sin esperanza de vencer. Apenas logran avanzar unos kilómetros al socaire de una sorpresa nocturna, ya están fortificando y se disponen a dejarse matar estóticamente hasta que sus tiranos les permiten replegarse. Sobre el tablero del campo de operaciones, todas nuestras posiciones resultan muy superables en valor estratégico a las de los rojos. Nuestro mando está avisado y aumenta efectivos en abundancia para contrarrestar la avalancha que cada día lanzan los rojos contra Teruel.

Siete días hace que comenzó el ataque; lo que éstos no lograron en los primeros momentos de su ataque, infiltrándose por sorpresa amparados en las sombras de la noche, no lo conseguirán en adelante, pero se han empeñado en una batalla de gran trascendencia y han puesto en juego sus más selectas unidades de choque y mejor material, y aunque los primeros días estuvieron comidos en su prensa, en su radio, y pusieron sordina a las explosiones de rego-

Comentarios a un tardío reconocimiento, por la prensa inglesa, de los crímenes de Stalin

Berlín.—Comentando el artículo publicado por «Evening News», en el que Stalin está definido como el monstruo más sanguinario del mundo, el periódico «Taz», escribe que esto llega tarde.

Sin embargo, añade el periódico, vistas las numerosas veces que Inglaterra y América exaltan aun los métodos stalinianos, hay que saludar con satisfacción que un periódico británico tome energicamente posición contra la peligrosa y sistemática ceguera del mundo llamado democrático.

«Boersen Zeitung» subraya que si en Alemania o en Italia se verificase la milésima parte de lo que ocurre desde hace tiempo en Rusia, la liga de derechos de Londres y todas las asociaciones humanitarias de la democracia habrían organizado manifestaciones de protesta ordenando por lo menos el boicoteo internacional. En el caso de Rusia, por el contrario, los que se callan se revelan por ello como defensores del más sanguinario régimen registrado por la historia.—Stéfani.

Cuando en estas fiestas sagradas veas reír a tus hijos

piensa en las bocas tristes de los niños sin pan, calor y sin hogar

Y suscribe una FICHA AZUL

La prensa alemana comenta el discurso de Cot

Berlín.—«Boersen Zeitung», ocupándose del discurso de ayer en París por el ministro del Aire, Cot, escribe:

«Los superlativos de que el ministro se ocupa para exaltar la potencia del ejército aéreo francés, parecen poco sólidos para inspirar temor a los italianos. Es más probable, por consecuencia, que Cot haya querido pacificar así las críticas que sobre su actuación ministerial hizo recientemente la Prensa de París y también la Cámara francesa.»

Subrayando en seguida que el orador hizo alusión a los actos de piratería, el oficioso berlinés hace observar que los piratas hay que pescarlos en las líneas hispano-soviéticas; es decir, entre los simpatizantes incondicionales del mismo ministro Cot.—Stéfani.

Heroísmo y sacrificio de las Falanges femeninas

CAMARADAS de la Sección Femenina de Madrid, mujeres de estos pueblos castellanos que vivís tan cerca de la ciudad que queremos redimir, escuchad la voz de la Falange que os llama. No hagáis como esa ciudad que sufre porque los que en ella vivían no la escucharon, cerraron sus ojos y la vista de aquella juventud que vibraba, cerraron sus oídos para no oír el fuego que hacía caer a nuestros camaradas por las esquinas de las calles en las plazas en los paseos sombríos.

Esa gente no quiso ver a Matías Montero ni a los que fueron a unirse a él en los luceros para siempre, y ahora que es cuando ellos han empezado a sufrir a ver caer a los suyos, gimen en su cautiverio y la Falange irá a buscarlos y entrará en las calles de Madrid, que regó hace tiempo con la sangre de las primeras camisas azules y entrará cantando muy alto para que el himno glorioso se oiga desde una punta a otra de la ciudad redimida.

Y con la Falange iréis vosotras, mujeres de la Sección Femenina de Madrid; vosotras, que habéis dado como ellos, cuanto tenéis, vuestros hombres, vuestros hogares, vuestros campos. Y para ese momento que todos anhelamos, tenéis que haber luchado y tenéis que haber trabajado para poder ir detrás de ellos con la cabeza alta y el corazón contento. A la mañana eleva tu corazón a Dios y piensa en un nuevo día para la Patria; eleva, sí, pero no basta esto; mira Teresa de Jesús, que es la Patrona de todas nuestras Secciones Femeninas; ella no se contentó sólo con rezar; trabajó y luchó hasta conseguir lo que deseaba. Así, nosotras, como ella, iremos por los caminos y por los campos, y nuestra siembra gloriosa será la bandera roja y negra y la cosecha que ya empezamos a recoger será nuestras flechas y nuestros yugos, que llenarán todos los pueblos de España. Camaradas de la Sección Femenina de Madrid, que ni una sola se quede oculta en lo profundo de su hogar; que cada una en lo que pueda ayude

nuestro poder. Y lo mismo en Brunete, pero tanto alarde, tanta propaganda en torno a Teruel, obligó a los rojos a extremar su resistencia y a volver una y otra vez a la carga en frenéticos asaltos, principalmente de noche.

Sabido es el poco aprecio que hacen los oficiales rojos de la vida de sus milicianos. En esta ocasión el despilfarrío de sangre comunista supera a toda ponderación. Sólo así se explica que una operación general que debió darse por resuelta hace días está prolongándose jornada tras jornada, y cuanto más se prolonguen los ataques, mayor será su derrota.—LOGOS.

a la inmensa labor que hemos empezado; tenemos un guía Ausente que nos dio su doctrina, una bandera gloriosa y un jefe nacional que nos alienta y nos anima con su ejemplo; tenemos fe en nuestra tarea; tenemos una Legión de Mártires, entre ellos, camaradas; nuestra orden circular, nos dice la manera de que a todos llegue el recuerdo de las mujeres de Falange, que los que en ese día familiar y triste echen de menos sus hogares, sus madres, sus hermanas, sus mujeres y sus niños vean que la Sección Femenina está con ellos y tiene en cada una una hermana que es para todos igual y que los anima a todos.

Camaradas de la Sección Femenina de Madrid: Todas, como una sola, dentro de nuestra Falange; nuestro trabajo unido en esta segunda Navidad de guerra, para que a ningún camarada combatiente le falte el recuerdo nuestro en ese día y al final de nuestras cartas de felicitación se lea en grandes letras igual que debe estar grabado en nuestro corazón, un saludo al Caudillo y el grito con el que mueren a miles nuestras camisas azules.

Les llevaremos lo que podamos; España entera nos ayudará a esto que aquellos camaradas casi niños que dejaron su casa para empuñar el fusil, que el moro alejado

de su tierra y que todos ellos vean que sus hermanas de la Sección Femenina piensan en ellos en ese día.

Para los camaradas del frente sean vuestros esfuerzos y vuestros trabajos desde ahora. La camarada jefe nacional, en su última orden circular, nos dice la manera de que a todos llegue el recuerdo de las mujeres de Falange, que los que en ese día familiar y triste echen de menos sus hogares, sus madres, sus hermanas, sus mujeres y sus niños vean que la Sección Femenina está con ellos y tiene en cada una una hermana que es para todos igual y que los anima a todos.

Camaradas de la Sección Femenina de Madrid: Todas, como una sola, dentro de nuestra Falange; nuestro trabajo unido en esta segunda Navidad de guerra, para que a ningún camarada combatiente le falte el recuerdo nuestro en ese día y al final de nuestras cartas de felicitación se lea en grandes letras igual que debe estar grabado en nuestro corazón, un saludo al Caudillo y el grito con el que mueren a miles nuestras camisas azules.

Arriba España!  
Jefe provincial de la Sección Femenina de Madrid.

Los alféreces de Córdoba juran la Bandera

Córdoba.—Ha tenido lugar en esta ciudad la jura de la bandera por la nueva promoción de alféreces provisionales de Infantería.

El acto revistió gran brillantez; asistieron el General Queipo de Llano con su Estado Mayor y las autoridades militares y civiles. En el altar donde se dijo la misa figuraba la imagen de San Rafael, Patrón de Córdoba.

También asistió el General Orgaz y los Jefes y mandos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Queipo de Llano revistió las fuerzas en un brillante desfile, pronunciando a continuación un brillante discurso ensalzando la labor a realizar por los nuevos alféreces. Terminó con vivas a España, a Franco y al Ejército.

En Barcelona no se trabaja porque no se come

Perpiñán.—Noticias de Barcelona, aseguran que en la fábrica de municiones de guerra, sita en la calle de Valencia, número 60, en la que trabajan tres turnos de trescientos obreros, el rendimiento es casi nulo, alegando en su descargo los obreros que no trabajan porque no comen.

Parece ser que los responsables de los talleres han puesto este hecho en conocimiento del Gobierno, que si guen tolerando las autoridades para evitar desórdenes cuya trascendencia al exterior produciría la consiguiente desmoralización.

El soldado da el magnífico aguinaldo de su vida para que conservemos nuestro hogar y nuestra hacienda

Quien no le corresponda con generosidad, merece que la Patria le trate con desdén

Impresión en los círculos políticos de Ankara por las ejecuciones de Moscú

Ankara.—Ha causado profunda impresión en los círculos políticos y diplomáticos la noticia contenida en el comunicado oficial de Moscú referente a la ejecución por razón de espionaje de ocho jefes políticos entre los que figuraba Karhkon, embajador de la URSS en Ankara hasta hace pocos meses.—Stéfani.

Fracasa un intento de empréstito belga

Bruselas.—Como consecuencia del viaje del ministro belga a Londres, el Gobierno hizo publicar el empréstito de cinco millones de libras.

La opinión pública ha sabido hoy el fracaso del empréstito, pues el ministro inglés inscribió solamente el 30 por 100 mientras que los banqueros tuvieron que quedarse por la mitad y la Bolsa de Londres negociaba los títulos del empréstito belga con un 2 por 100 menos de su valor. Algunos periódicos califican el fracaso de humillante y varios ironizan la solidez de Bélgica sobre la que el extranjero habla.

La enseña de la auténtica España al otro lado del mar

El Cardenal Primado envía una Bandera Nacional al Congreso Eucarístico de Chile, para el que le fué pedido días pasados

El comisario general del Congreso Eucarístico Nacional de Chile, que ha de tener lugar en breve plazo en Castro de Chiloé (Chile), ha dirigido una atenta carta a S. E. el Cardenal Primado, en la que solicita el honor de que en el altar del Congreso figure la bandera de España. Entre otras cosas, el comisario del Congreso, expresaba en su carta su vivo deseo de que en Castro de Chiloé, uno de los últimos baluartes donde flameó la bandera de España, vuelva a ondear la bandera que signifique el resurgir de España y los gestos heroicos del Alcázar de Toledo, Santa María de la Cabeza y Oviedo. En este Congreso Eucarístico se pedirá por el triunfo de España.

S. E. Dr. Gomá correspondió a la delicada petición hecha con una magnífica bandera y el siguiente mensaje:

Pamplona, 2 de diciembre de 1937. Rvdmo. Fr. Julián B. Lagos, O. F. M.

Comisario general del Congreso Eucarístico de Chiloé.

Distinguido y reverendo Padre: He recibido con profunda emoción la noticia de que se proponen honrar con solemne Congreso Eucarístico a Jesús Sacramentado en Castro Chiloé.

Con delicadeza exquisita, inspirada en el amor a la Sagrada Eucaristía—vínculo sublime de unión y caridad—y en el amor agradecido a España, me requiere para que acepte el padrino del altar en que rendirán a la Majestad Divina sus fervorosos homenajes. Es un ofrecimiento que halaga mis sentimientos.

tos de sacerdote y de español, y me apresuro a dar orden de que se envíe cuanto antes una bandera española, que se prenda del cariño con que la España católica se asocia a cuanto redunde en gloria de Jesús Sacramentado y en exaltación de las naciones hermanas de América. Esta bandera, sencilla en su materialidad, es el mejor símbolo que podemos poner a los pies de Jesucristo sobre la tierra bendita de Chiloé. Va bendecida por un prelado español sobre quien pesa con fuerza de responsabilidad histórica el momento actual de la Iglesia española. Es la bandera nacional, la que ha sacriciado el rostro de nuestros soldados y ha recibido la poster mirada de nuestros héroes. Esta bandera, al ser colocada en el altar del Congreso, vendrá a ser expresión plástica del anhelo que España siente de rejuvenecer su vida nacional tomando nuevamente savia de la ven. católica que labró nuestra grandeza; y al flamear en tierras de Chile, hablará de nuestro agradecimiento a la adhesión que nos ha llegado de esas tierras benditas en nuestra tribulación, de nuestra solidaridad de sangre y de fe y de nuestro anhelo de seguir fraternamente comprometidos con Chile y con toda América. La bandera española, finalmente, ondeando bajo la Cruz del Sur, podrá recordar a todos que España está todavía en cruz, sufriendo los horrores de cruentísima revolución y de una guerra entre hermanos en la que se vierte sangre española a torrentes. Esta consideración estimulará a los fervorosos católicos chilenos a dulce violencia a Jesús-Eucaristía para que se digne concedernos la paz de las armas y la paz de los espíritus y con la paz, la renovación de España.

Al congratularnos de las solemnidades del Congreso Eucarístico, me honro en asociarme de todo corazón a todos por el feliz éxito de todos sus actos y bendiciendo a los asistentes.

Ma es grato con este motivo ofrecer a usted mis sentimientos de consideración y estima, diciéndome muy afectuosa seguidor que la bendición.

Trasmada: ISIDRO Cardenal GO-

MA Y TOMAS Arzobispo de To-

ledo.